

## DISCURSO 76 ASAMBLEA MUNDIAL DE SALUD 2023-

### PILAR 2 – COMISIÓN A – PUNTO 15.4 POLIOMIELITIS

#### Agradecimiento

EXCELENTÍSIMO DIRECTOR GENERAL

HONORABLES DELEGACIONES

RECIBAN UN CORDIAL SALUDO EN NOMBRE DEL ESTADO DE GUATEMALA.

AGRADECEMOS A SU EXCELENCIA POR EL DOCUMENTO ORDEN DEL DÍA PROVISIONAL ACERCA LA POLIOMIELITIS, EL CUAL HACE ÉNFASIS EN LA INFORMACIÓN ACTUALIZADA SOBRE LA APLICACIÓN DEL PLAN DE ACCIÓN ESTRATEGICO SOBRE LA TRANSICIÓN RELATIVA A LA POLIOMIELITIS 2018-2023

AL RESPECTO, EL GOBIERNO DE GUATEMALA, A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA HA IMPLEMENTADO DIFERENTES ESTRATEGIAS EN EL TEMA DE LA POLIOMIELITIS; SIENDO UNA DE ESTAS EL PLAN DE ERRADICACIÓN DE LA ENFERMEDAD 2022-2026, EL CUAL TIENE COMO OBJETIVO INTERRUMPIR EN EL PRESENTE AÑO TODAS LAS CADENAS DE TRANSMISIÓN; POR MEDIO DE LA IDENTIFICACIÓN Y ALCANCE DE TODOS LOS NIÑOS QUE NO HAN RECIBIDO LAS DOSIS DE PREVENCIÓN DE LA ENFERMEDAD, ESPECIALMENTE EN LAS ZONAS DE MAYOR RIESGO.

DE IGUAL MANERA, SE CUENTA CON UN PLAN DE ENFERMEDADES INMUNOPREVENIBLES, EL CUAL SE HA IMPLEMENTADO DURANTE LOS AÑOS 2022 Y 2023, Y HA PUESTO A PRUEBA LAS CAPACIDADES BÁSICAS DEL PAÍS EN RESPUESTA AL POLIOVIRUS. ESTE PLAN COMPRENDE CUATRO PILARES IMPORTANTES: VIGILANCIA

EPIDEMIOLOGÍA, INMUNIZACIONES, PROMOCIÓN DE LA EDUCACIÓN Y MOVILIZACIÓN SOCIAL Y SISTEMAS DE INFORMACIÓN. LA VIGILANCIA EPIDEMIOLOGICA HA SIDO FORTALECIDA CON RECURSO HUMANO CAPACITADO; ASÍ COMO A TRAVÉS DEL PROTOCOLO NACIONAL DE PLANES DE MITIGACIÓN Y LA VIGILANCIA AMBIENTAL DE POLIO.

RECONOCEMOS QUE PARA PREVENIR LA POLIOMIELITIS ES NECESARIO VACUNAR A LOS NIÑOS Y NIÑAS, CON UN ESQUEMA DE VACUNACIÓN COMPLETO Y DISPONIBLE EN TODO EL TERRITORIO NACIONAL. EL MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA Y ASISTENCIA SOCIAL, CONSCIENTE DE ESA NECESIDAD, HA COMPLETADO LA FASE I, LOGRANDO DETERMINAR QUE NUESTRO PAÍS CONTINÚA MANTENIENDO LAS MEDIDAS DE MITIGACIÓN DE RIESGO RECOMENDADAS POR ESTA ORGANIZACIÓN.

ESTA EXPERIENCIA NOS HA DEJADO DE ENSEÑANZA DE QUE, TRABAJAR MULTISECTORIALMENTE CON OTROS ACTORES, ES NECESARIO PARA LOGRAR LLEGAR A TODA LA POBLACIÓN CLAVE.

RECALCAMOS NUESTRO ESFUERZO COMO PAÍS PARA ALZANZAR LOS OBJETIVOS PREVISTOS, EN ARA DE CONTINUAR CON EL APOYO DE ESTA ORGANIZACIÓN Y DE LOS ESTADOS MIEMBROS PARA UNA MEJOR SALUD MUNDIAL.

MUCHAS GRACIAS